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会議録 

会議の名称 西東京市生涯学習推進懇談会第 2 回会議 

開催日時 平成 23 年 1 月 18 日（火曜日） 午後 2 時から 3 時 40 分 

開催場所 西東京市役所保谷庁舎 4 階理事者室 

出席者 

委員：川口座長、貝塚副座長、有馬委員、飯塚委員、小田委員、金子委員、松嶋委員、

水井委員、三原委員 
（欠席：白倉委員） 
事務局：礒崎社会教育課長、神田社会教育係長、諸岡主事 
※傍聴者 1 名 

議題 1 推進事業について 
2 市民人材の活用について 

会議資料の

名称 

資料 1 社会教育課所管推進事業一覧 
資料 2 学校施設開放運営協議会について 
資料 3 平成 21 年度地域生涯学習事業実績一覧 

平成 22 年度地域生涯学習事業実施予定一覧 
資料 4 西東京市生涯学習人材登録者による自主企画講座登録について 
資料 5 生涯学習人材登録者自主企画講座登録一覧 
資料 6 「西東京市における自治会・町内会に関する意識調査」の実施 
資料 7 西東京市市民意識調査報告書 平成 22 年 9 月（抜粋） 
みんなの生涯学習 No.100 No.101 No.102 

記録方法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ■会議内容の要点記録 

会議内容 

・第 1 回会議録を確認後、承認する。 
 
（1）推進事業について 
1 重点事業の現状と課題について 
・資料 1 の社会教育課所管推進事業の中の重点事業 6 事業の取り組み状況について、資料 2「学校

施設開放運営協議会について」、資料 3「平成 21 年度地域生涯学習事業実績一覧・平成 22 年度地域

生涯学習事業実施予定一覧」、資料 4「西東京市生涯学習人材登録者による自主企画講座登録につい

て」、資料 5「生涯学習人材登録者自主企画講座登録一覧」を参照しながら、事務局より報告。 
・学校施設開放運営協議会の設置については、小学校 19 校中 18 校に設置されているが、23 年度に

1 校設置予定で、小学校全校への設置が完了する。 
・学校施設開放運営協議会への支援については、運営協議会の課題や問題点を把握するため、各運

営協議会関係者に施設開放事業や地域生涯学習事業の事業実施に関するアンケート調査を実施し、

現在結果を集計中である。 
・地域生涯学習事業委託については、今年度当初 11 団体だったが、年度途中に 1 団体委託し、合計

12 団体に委託し、事業を実施している。 
・地域生涯学習事業への支援としては、23 年度に研修会の予算要求をした。 
・生涯学習人材（講師・指導者）情報提供事業と講座の創設については、人材の活用を図るため、

人材情報登録者による自主企画講座一覧を整備した。 
 
2 庁内の取り組み状況について 
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・庁内の他課の取り組み状況について、資料 6「西東京市における自治会・町内会に関する意識調

査の実施」を参照しながら、事務局より報告。 
・生涯学習情報提供システムの整備に向けては、庁内の生涯学習関連情報の状況把握を行なう予定

である。 
・地域コミュニティ検討委員会が庁内に発足し、自治会・町内会に関する意識調査を実施し、コミ

ュニティのあり方についての検討を始めた。 
 
3 進捗状況調査について 
○事務局： 
平成 22 年度の推進事業進捗状況調査については、年度末では予算等不確定要素が多いため、平成

23 年 5 月頃の実施を考えている。 
 
（主な質疑応答・意見） 
○委員： 
全般的にみて、生涯学習推進計画に位置付けられた推進事業は、現状把握と検討に留まっている

事業が多く、なかなか進んでいないように思う。 
 
○事務局： 
計画に位置づけられた事業は他の部課が担当する事業も多く、計画全体としてなかなか推進がま

まならない部分がある。今年度は生涯学習推進担当である社会教育課の人員減もあり、計画に基づ

いた生涯学習事業の推進に向けては、課としての課題を整理しつつ、取り組んでいかないといけな

い状況がある。 
 
○委員： 
課題を整理しながら、少しずつでも先に進めていって欲しいと思う。 

 
（2）市民人材の活用について 
・市民人材の活用について資料 4「西東京市生涯学習人材登録者による自主企画講座登録について」、

資料 5「生涯学習人材登録者自主企画講座登録一覧」を参照しながら、事務局より説明。 
・西東京市生涯学習人材（講師・指導者）情報提供事業の促進を図るため、登録している学習指導

者から「自主企画講座」を提案してもらい、一覧としてまとめた。 
・学習指導者が指導できる学習活動や講座内容をより具体的に市民へ紹介することで、人材情報の

活用を図りたい。 
・一覧は、公民館や庁内の関係部署、学校施設開放運営協議会、学校等へ配布周知し活用を依頼し

た。市のホームページにも掲載し PR を行なった。 
 
（主な質疑応答・意見） 
○委員： 
スポーツ分野でも人材バンクの整備を進めているようだ。いろいろなところが人材情報の収集提

供をしていると市民もわかりづらい。庁内組織間の連携をしていく事が必要だろう。 
 
○委員： 
いきいきミニディなどで人材情報は活用できると思う。 

 
○委員： 
人材情報の分野が足りていない。活用促進のためにも色々な分野の情報を集めることが必要だろ

う。 
 
（3）その他 
1 西東京市市民意識調査報告書について 
・西東京市市民意識調査について、資料 6「西東京市市民意識調査報告書 平成 22 年 9 月（抜粋）」

を参照しながら、事務局より報告。 
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・市として、平成 13 年度、平成 19 年度と市民意識調査を実施しており、今回平成 22 年度に実施

された市民意識調査の結果がまとまった。 
・調査報告書では、過去の意識調査との経年比較分析も行なっている。 
・市民の意識調査の結果、「生涯学習活動の充実」という施策に対する市民意識は、現状において満

足度が高いものの、今後の重要度は低く評価されており、現状維持で実施するか、取り組みの見直

しなども考えられる「維持分野」と評価されている。 
 
2 次回会議 
○委員： 
次年度の開催時期についてだが、今回のように 1 月では予算編成も終わっている。開催時期を考

えたほうがよいと思う。 
 
○事務局： 
次年度は、7 月と予算時期の 11 月ごろに開催したいと思う。 

 
○座長： 
次回会議は平成 23 年 7 月 7 日（木曜日）午後 2 時からでよろしいか。 

 
○全委員： 
了解した。 

 
○座長： 
以上で本日の生涯学習推進懇談会は終了する。 

 
 


